

Noticias

Una fiscal experta en la materia responde a por qué muchas víctimas de violencia de género no denuncian

M. J. Arias, Yahoo Noticias mar., 5 feb. 5:39 AM GMT-5

<https://espanol.yahoo.com/noticias/una-fiscal-experta-en-la-materia-responde-por-que-muchas-victimas-de-violencia-de-genero-no-denuncian-103935691.html>

Carmen Calvo, vicepresidenta del Gobierno, [comentaba hace solo unos días en su cuenta de Twitter](#) el hecho de que **ninguna de las mujeres asesinadas por violencia machista** a lo largo del mes de **enero**, seis en total, **había denunciado con anterioridad** a su asesino. Un dato confirmado por la Delegación del Gobierno para la Violencia de Género que hace que muchos se **pregunten el porqué**. A eso ha dado **respuesta**, también a través de esta red social, **Susana Gisbert, fiscal** de la sección de Violencia Sobre la Mujer de la Fiscalía de Valencia. Ella se basa en su experiencia de 13 años para dar una serie de razones que ahondan en la raíz del problema, en por qué muchas mujeres no denuncian.

Ninguna de las mujeres asesinadas en lo que va de 2019 por [#ViolenciaDeGenero](#) había denunciado. Deberíamos preguntarnos por qué Desde mi experiencia de más de 13 años en un juzgado exclusivo de violencia sobre la mujer, y la que ya llevaba, hago algunos apuntes hilo



“La denuncia es vital para las medidas de protección”, decía Calvo en su tuit. Sin embargo, estas a veces no llegan y eso, según Gisbert, se merece una explicación para que la sociedad lo entienda y sea consciente del problema de fondo existente. “Ninguna de las mujeres asesinadas en lo que va de 2019 por [#ViolenciaDeGenero](#) había denunciado. Deberíamos preguntarnos por qué. Desde mi experiencia de más de **13 años en un juzgado exclusivo de violencia sobre la mujer**, y la que ya llevaba, hago **algunos apuntes**”, comienza esta fiscal en su hilo.

La primera causa para no denunciar es, dice, **el miedo**. “Por amenazas de él o de su entorno. Es casi imposible adivinar si el miedo responde a una amenaza real, pero se siente como tal. Además, hay otra clase de miedo, la **incertidumbre sobre qué pasará después**. Muchas mujeres no conocen otra vida más que la ligada a su maltratador y no son capaces de imaginarse sin él”, argumenta.

Otra de las razones que da y que califica como de “esencial” en muchos casos es la **dependencia económica**. Reconoce que haber escuchado “más de una vez” a mujeres decir “prefiero que me siga pegando, y que mis hijos sigan comiendo”. El **desconocimiento** es otro factor a tener en cuenta porque “muchas mujeres no saben que tienen derechos y posibilidades de ayuda para empezar una nueva vida”.

Otra razón frecuente es “la **dependencia emocional del maltratador**. Es una situación que entra en bucle, alimentada por las continuas promesas incumplidas de cambiar por parte de él que dan lugar a una reconciliación tras otra”, continúa Gisbert, quien destaca en su explicación “la normalización de la violencia de género que sufren muchas víctimas. Es tal la situación que acaban adaptándose a ella y ven como normal lo que no lo es en absoluto”.

Por último, está la existencia de “un **componente de autoengaño**. Cuando el proceso se alarga y, con una medida de protección adoptada, la situación cesa, creen que la cosa terminó y que él no va a volver a comportarse igual. En muchos casos, se echan atrás”.

No cierra su hilo esta fiscal sin un apunte sobre lo que denomina “**binomio asesinato/maltrato**” que mantiene que “no se puede desligar”, aunque matiza. “Aun cuando no se puede generalizar, en mi vida profesional aún no he visto un asesinato que no haya tenido una historia de maltrato anterior. En definitiva, **hay que ir a las causas, pero nunca desligarlas de la consecuencia**. Toda mujer maltratada corre riesgo de ser asesinada”.

Como conclusión final a un hilo que intenta arrojar algo de luz sobre un tema tan complejo como este, Gisbert añade que “no todo machista es un asesino, pero todo el que asesina a la mujer con la que tiene o ha tenido una relación tiene un componente machista en su acción”.



La fiscal Susana Gisbert explica en un hilo de Twitter las razones por las cuales, según su experiencia, las mujeres maltratadas no denuncian a sus maltratadores. (Foto: Captura del perfil de Twitter de @gisb_sus)